

## C Cartas

### Parque Costanera

● Es lamentable que algunos candidatos falten a la verdad para conseguir votos. En el reciente debate en TVN con motivo de las elecciones a alcalde de Puerto Montt, el candidato Cozut Vásquez afirmó que el Parque Costanera fue un proyecto concebido durante el gobierno de Ricardo Lagos, cuya administración finalizó hace 18 años.

La realidad es que este proyecto forma parte de los Legados Bicentenario impulsados por el ex Presidente Sebastián Piñera. Cuando asumí como seremi de Vivienda y Urbanismo, la idea no contaba con recursos, diseños, estudios de título, solicitudes de destinación marítima, ni evaluaciones sociales. En resumen, no había nada.

Las afirmaciones del candidato Vásquez ofenden a los más de 65 mil puertomontinos que participaron en la consulta ciudadana y menoscaban el arduo trabajo del equipo multidisciplinario de la Seremi, que se comprometió profesionalmente para llevar a cabo un proyecto de tal magnitud en un tiempo récord. Este equipo se encargó de diversas etapas: análisis de diagnóstico, participación ciudadana, diseño arquitectónico, factibilidad legal, ingreso de la ficha IDI al Banco Integrado de Proyectos, obtención de rentabilidad social, identificación presupuestaria, elaboración de bases técnicas y administrativas, y licitación,

entre muchas otras tareas.

En sólo cuatro años, logramos entregar a la comunidad un proyecto emblemático que transformó la ciudad. Desconocer o, peor aún, tergiversar esta realidad con fines electorales, utilizando redes sociales pagadas para difundir información falsa, es una práctica añeja, que la comunidad repudia y castiga.

Los puertomontinos saben perfectamente quiénes los han engañado con decenas de promesas incumplidas durante las últimas décadas. Mi llamado a los electores es a no dejarse engañar, a elegir la verdad y, sobre todo, a votar con la memoria.

*Rodrigo Wainraihgt Galilea, candidato a alcalde de Puerto Montt*

### Puerto Montt y el PS

● “A recuperar Puerto Montt”. Eso dicen las palomas del candidato a alcalde por Puerto Montt, Rabindranath Quinteros. Hay que ser muy cara de palo.

Me pregunto: ¿Recuperar de quiénes? Él fue alcalde entre los años 2000 a 2012, por tres períodos consecutivos, y luego le pasó la “posta” a su correligionario del Partido Socialista, Gervoy Paredes, quien ejerció casi por tres períodos más, ya que en los “descuentos” fue destituido por notable abandono de deberes.

Puerto Montt lleva casi 24 años en manos de los mismos, es cosa de ver cómo han dejado la ciudad, llena de graffitis, vendedores ambulantes por todos lados, perros vagos, basura, inseguridad, en la plaza fuman marihuana a vista y paciencia de todos. Hay tomas en los cerros de la ex Intendencia, carpas de plástico en las veredas, con gente en situación de calle viviendo adentro de ellas- ¿Dónde hacen sus necesidades?

Las pocas áreas verdes están pisoteadas por vendedores en cada esquina. Realmente hay que recuperar Puerto Montt, pero de las garras del PS y sus secuaces, para que vuelva a ser la linda y segura ciudad que alguna vez fue.

*Mario Marchant Brahm*

### Elección en Llanquihue

● En Llanquihue, el temor al cambio entre las autoridades se hace más evidente en tiempos electorales. En lugar de abrirse al debate y a nuevas propuestas, muchos optan por aferrarse a lo conocido, temiendo que las transformaciones amenacen su permanencia en el poder.

Este miedo no responde al bienestar de la comuna, sino a intereses personales que impiden el avance. El cambio, lejos de ser una amenaza, es una oportunidad para modernizar la

gestión, acercar a la ciudadanía y asegurar una administración más transparente y participativa. Enfrentar los desafíos del futuro con nuevas ideas es fundamental para que Llanquihue crezca y prospere.

Quiénes temen al cambio en época electoral, temen más perder sus privilegios que fracasar en sus gestiones. Es momento de que las autoridades, en vez de asustarse por las elecciones, tomen decisiones valientes que respondan a las necesidades de la comuna. O que dejen el espacio para quienes estén dispuestos.

*Luis Oróstica Salinas, candidato a alcalde de Llanquihue*

### Evacuación de chilenos

● Hace unos días, en mi columna quincenal en El Llanquihue, hice ver la necesidad de contemplar la eventualidad de evacuar a los chilenos desde una Europa envuelta en una posible guerra, más extensa que la actual y con uso potencial de armas nucleares. En la ocasión también señalé que nuestro cuerpo consular no estaba en condiciones de organizar una evacuación masiva.

Bueno, lo que era una hipótesis acaba de hacerse realidad; la exitosa evacuación de los chilenos desde Líbano ha demostrado la necesidad de contar con tal protocolo de acción.

Otra cosa que quedó en evidencia es que también habría que colaborar en la evacuación de cuanto latinoamericano se pueda; en un caso así uno no puede estar considerando si tal o cual gobierno me simpatiza o no.

Lo que aún me inquieta es que este exitoso ensayo fue realizado en un ámbito muy acotado, un solo país y no mucha gente, por lo que pongo mi esperanza en que esto además signifique que hay una entidad de nuestro gobierno ocupada en el asunto, que tal vez nuestro cuerpo consular echó a andar de una vez y esté por lo menos haciendo ya el catastro de los chilenos residentes en sus respectivos territorios. Ojalá sea así. Cruzo los dedos.

*Renato Alvarado Vidal*

### Acusaciones y homicidios

● Los políticos preocupados de acusarse, mientras los homicidios siguen.

*Esteban Meza*

El Llanquihue invita a sus lectores a escribir sus cartas a esta sección. Los textos deben tener una extensión máxima de 1.000 caracteres e ir acompañados del nombre completo, cédula de identidad y número telefónico del remitente. La dirección se reserva el derecho de seleccionar, extraer, resumir y titular las misivas. Las cartas deben ser dirigidas a [cronica@diariollanquihue.cl](mailto:cronica@diariollanquihue.cl) o a la dirección **Antonio Varas 167, Puerto Montt.**